
番号 回答内容 回答者

1

間仕切り等は設けていません。

静かな図書館ではなく、多少音がある図書館をイメージ

しています。

とは言え、音のコントロールは必要で、音のある利用が

想定される場所（キッズスペース等）とは距離をとり、

音のゾーニングを図っています。また、静かに本が読め

るよう静寂読書室を設けます。

事業者

2 開架6万冊、閉架3万冊を計画しています。 発注者

建物としてはL1クラス（比較的発生確率が高い規模が

小さい津波）に対応できるよう1階床高を周辺道路から

＋50cmに設定しています。

城山に向かって避難できるよう、城山側に避難口を設け

ます。

事業者

避難場所までの道中に、民家･ブロック塀が多くあり、

避難経路を確保するために対策が必要だと認識していま

す。

今年度、ブロック塀の改修･撤去に対し、市から40万円

の助成金を準備しています。周辺の方々へ助成金を活用

した改修のお願いを働きかけることも検討しています。

発注者

4
建物内に３箇所設けます。

外部からの利用を考慮したトイレを設けます。
事業者

5

図書館を利用する際は、2階より1階の方が利用しやす

いと思います。

地震が発生した際は、利用者は1階の方が避難がしやす

いことを考慮しています。

事業者

市民体育館で活動している皆様には、市内の小学校、中

学校の体育館での活動をお願いすることになると考えて

います。

発注者

健康増進レベルの運動はできる設えにしたいと考えてい

ます。

競技レベルのスポーツはできません。

事業者

トイレはどこにありますか？

津波を考慮し、図書館を２Fにした方が良いのではない

ですか？

6

市民体育館が使用できなくなるので困っている。多目

的ホールでスポーツができるようになりますか？

卓球、スカッシュバレーなど

質問内容

図書館、エントランス、キッズパークの各エリアに間

仕切りはないのですか？

音の問題はないですか？

図書館等複合施設整備事業 市民説明会（質問回答の公表）

図書館の蔵書数は？

3 津波対策･避難経路は、どう考えていますか？

市民の方の参加人数

会場

19名

交流ひろばすさき（須崎公民館）大会議室

令和6年4月5日（金）19時00分～20時30分頃開催日時①



7 100台以上確保します。 発注者

周辺の道路整備は本事業に含まれておりません。 発注者

敷地周辺はフェンス等の工作物は設けないため、以前よ

りは通行しやすくなると思います。
事業者

9

事業費に余裕は見ておりません。

物価上昇に起因する金額の増額等によって、追加費用が

発生する可能性はあります。

市としても特別な事情がない限り追加費用が発生しない

よう、事業者と協議を進めています。

発注者

10
間仕切り等がないオープンな設えになっております。

遮音カーテン等で区切ることも検討できます。
事業者

11

ブランコやジャングルジムのような遊具はありません

が、子供たちが考えて遊べるようにしたいと思っていま

す。

例えば小さい丘を作り、子供たちがすべり台として遊ぶ

ようなイメージです。

水飲み場を利用できるよう検討します。

事業者

12

多目的に利用いただけます。

イベントを開催してもらえるような広場にしたいと考え

ています。

事業者

13

駐車場の出入り口は北側１箇所のみです。

敷地隣接の道が狭いため、できだけ北側の道路を利用い

ただけるように出入口を１箇所に限定してます。

事業者

14 外灯を設ける予定です。 事業者

15

広さとしては、ボール遊びやバドミントンができる広さ

です。

広場に多少起伏を作り、子供たちが遊び方を生み出して

くれることを期待しています。

事業者

16
道路の拡幅は事業に含まれておりませんが、広場や駐車

場に面した道路になるため、見通しは良くなります。
事業者

図書館計画地の南西の道は狭く見通しも悪い。道が広

がったりしませんか。

8

施設の利用者が増えれば、周辺道路を通行する車も増

える。敷地周辺の道路整備も事業に含まれています

か？

事業契約が約３０億円との事ですが、金額的な余裕は

ありますか？

追加費用が発生しないように考えて欲しいです。

室内(キッズルーム)で子供たちが遊べる施設を楽しみ

にしています。

一方で、読み聞かせのスペースはどのような仕様です

か？静かな空間を希望します。

ラジオ体操を寺尾公園で実施しています。新しい広場

でもラジオ体操をする予定です。子供たちの遊具、水

飲み場はありますか？

大きな広場は多目的に利用できますか？

駐車場の出入り口は複数ありますか？

広場の方からは植栽の間を通り抜けて出入りするので

すか？

現在の寺尾公園周辺は暗い。照明は設置しますか？

広場で色々なスポーツはできますか？

敷地はフラットですか？

駐車場台数は何台ですか？



番号 回答内容 回答者

17

5分～10分程度です。

津波到達まで30分～40分と想定されていますので、避

難する時間は確保できると考えています。

施設職員も可能な範囲で誘導します。

効果的な避難誘導サインを検討していきます。

発注者

18
敷地外の避難経路の誘導表示は、検討中です。皆さんに

分かりやすい表示を市の関係部署と協議中です。
発注者

19

開架6万冊、閉架3万冊の計9万冊の予定です。

本は現在の図書館から移動してくる物以外に、新しく購

入を考えています。

例えば、海のまちプロジェクトの一環でもありますの

で、海にまつわる本を揃えることを考えています。

開館時期はまだ決定しておりませんが、令和8年の春～

秋頃を予定しています。

発注者

20

維持管理費は運用方法で変わりますので、現時点では試

算しておりません。

今後試算する予定です。

事業者

21

特別な事情がない限り、上回ることがないように毎月、

市と事業者で協議をしております。

事業契約上、物価変動に関する増額が発生した場合は、

市が負担することになります。

発注者事業費約３０億円から上回ることはないでしょうか？

避難場所までの避難時間はどのくらいですか？

避難誘導は施設の職員の方がしてくれるのでしょう

か？

質問内容

避難場所（城山）までの経路は誰でも分かるのでしょ

うか？

図書館ができることを楽しみにしてます。

「本の冊数、種類」はどうなりますか？

開館の時期は決まっているのでしょうか？

維持管理費はどの程度かかると見込んでいますか？

開催日時② 令和6年4月6日（土）9時30分～10時30分頃

会場 交流ひろばすさき（須崎公民館）大会議室

市民の方の参加人数 11名



番号 回答内容 回答者

22

授乳室を設けており、おむつ交換も想定しています。

キッズエリアの中で、図書館から遠いエリアに音や動き

を伴う遊びスペースを考えています。

事業者

23

市の津波に対する避難の考え方は、建物ではなく、より

高い場所に避難して頂くことで命を守っていただきたい

と、一貫してお願いしております。

発注者

24

オーテピアは、１Fに視覚障害の方の施設と駐車場を配

置したため、結果的に図書館が2階となった経過があ

り、避難所として計画した訳ではありません。

事業者

25

道路の整備は計画していません。避難場所までの道路が

狭く、ブロック塀等の倒壊も予想されることは認識して

います。

今年度、ブロック塀の改修･撤去に対し、市から40万円

の助成金を準備しています。周辺の方々へ助成金を活用

した改修のお願いを働きかけることも検討しています。

発注者

26 避難場所、避難所としての想定はしておりません。 発注者

27
市の防災課とも協議し、適正な対応を検討してまいりま

す。
発注者

28

基本設計がまとまった後、実施設計を進め、令和6年末

頃に工事着工、令和8年の完成を目指します。

開館時期はまだ決定しておりませんが、防災課等、関係

部署と協議し対応していきます。

発注者

29

現在の案は間仕切りは設けていません。

間仕切りをしたことで、ほとんど利用してもらえない部

屋となってしまうこともありますので、利用頻度によっ

ても間仕切りの要否を検討する必要があると思っていま

す。

事業者

L1程度の津波を想定していることは残念です。能登地

震もあり、市としては計画を見直すべきではないで

しょうか。山に避難するといっても、山が安全だとは

言えないと思います。

図書館は、避難所としての機能が必要だと考えます。

オーテピアの様な津波対策と避難所としての施設にす

るべきではないでしょうか？

城山の避難場所までの道路は整備してくれますか？

山が崩れることもあるのではないでしょうか？

図書館は避難場所でも避難所でもないということで

しょうか？

城山の避難場所はどの程度の避難者を想定しているの

でしょうか？施設利用者も避難するとなれば、増える

と思います。備蓄等も大丈夫なのでしょうか？

事業スケジュールを教えてください。

開館までに避難所及び避難所までの整備は終わらせて

ください。

読み聞かせスペースは仕切りはなしですか？必要だと

思います。

会場 多ノ郷公民館　多目的室

市民の方の参加人数 17名

キッズエリアにオムツ替えできるスペースはあります

か？

騒いでも大丈夫でしょうか？

質問内容

開催日時③ 令和6年4月6日（土）13時00分～15時10分頃



30
あります。バックヤードと表記している部分に収納可能

です。
事業者

31

子供たちに如何に読み聞かせに集中してもらうかは、音

だけの問題ではないと思います。集中してもらえる仕掛

け作りも必要ではないかと考えています。

他の自治体の施設では、オープンなスペースやカーテン

だけで仕切ったスペースもあります。

事業者

32 多目的ホールの広さ等、協議中です。 事業者

33

導入機器は、市と事業者で協議中です。

利用料等は、今後運営方法の検討の中で決定していく予

定です。

発注者

34 設ける予定です。 事業者

35 学校図書館との連携も視野に入れて協議中です。 発注者

36
太陽光パネルと蓄電池を整備する方向で検討協議してい

ます。
発注者

37

仕切りはありませんが、土足エリアと上足エリアに分け

てますので、キッズエリアから図書館に走り出にくく

なっています。

事業者

38

絨毯スペースは、赤ちゃんを寝かせやすい利点もありま

すが、衛生面の観点からはあまりお勧めできないと考え

てます。

事業者

39
広場に近い場所で数台駐車場を確保することも検討しま

す。
事業者

40
夜間はキッズパークを開放したり、部屋と部屋の融通も

検討可能だと考えています。
事業者

体操等に利用できる土足禁止のフロアがあるとうれし

い。

太陽光パネルと蓄電池を整備すると市長から聞きまし

た。その予定ですか？

子供と利用を考えている親としては、キッズエリアと

図書館に仕切りがないことが心配です。子供が迷惑を

掛けることが心配で利用しずらくなります。

赤ちゃんを連れていくことを考えると、絨毯のスペー

スがあると利用しやすいと思います。

広場から駐車場が遠い。妊婦や小さい子と来た親から

すると、広場に近い場所に駐車場が欲しいです。

広場（外部から）利用できるトイレはありますか？

学校図書館と市の図書館が連携して欲しい。

多目的ホールに机、椅子などの収納できるスペースは

ありますか？

読み聞かせスペースは、仕切りが必要です。静かなス

ペースでないと、子供たちは集中しない。

多目的ホールは何人程度の会議ができますか？

20人～100人程度の会議をする場所がなくて困ってい

ます。

３Dプリンター、OA機器、ソフトはどのような物を設

置するのでしょうか？

誰でも無料で利用できるのでしょうか？


